

LA INDEPENDENCIA

DIARIO CATÓLICO, CIENTÍFICO-LITERARIO Y DE NOTICIAS

Año XI

Segunda época

Almería, martes 30 de Diciembre de 1919

Oficinas y talleres: Calle de Marín, número 15

Pagos anticipados

Núm. 4.734

Tardes concejiles

La sesión de ayer en el Ayuntamiento

Presidió el alcalde, señor Granados Ferre, y asistieron los señores Alense, Villegas, Návarez, Iribarne, Vidal, Pérez Burillo, Moreto Gallego, Granados Gil, Pérez García, Moreno Nieto, Pérez López Salvador Zea y Vives.

Fué leída y aprobada el acta de la anterior.

Seguidamente se despacharon los siguientes asuntos puestos al orden del día:

— Oficio del empleado de Policía urbana Francisco Sánchez Guerra, solicitando un mes de licencia.

Le fué concedido.

— Idem de la Hermandad de la Virgen del Mar, relativo a las solemnidades que van a celebrarse como de costumbre en honor de la Patrona.

De conformidad.

— Expediente de previsión de las plazas de médicos, practicantes y matronas superumbrerarios.

Se aprobó sin discusión.

— Constitución de la Junta de Recaudamiento que ha de actuar en el reemplazo de 1920.

Aprobada.

Se aprobó una factura por el mantenimiento de las caballerías propiedad del Municipio.

A continuación, se dió cuenta del siguiente telegrama:

«Elevada por este Ayuntamiento a Ministro de Fomento reclamación contra aumento de tarifas ferroviarias, solicitando suspensión proyecto, especialmente en relación con trigo, harinas, carbón, aceite y patatas, ruego cooperación de ese ayuntamiento cerca del Gobierno.— Luis Garrido, alcalde de Madrid.»

Después de hacer uso de la palabra, el señor Pérez Burillo, que propuso que esto se haga extensivo a los minerales, se acordó secundar la reclamación del ayuntamiento de Madrid.

El señor Návarez propuso que se die cuenta de una instancia de don Adelio Cano Plaza, solicitando el cargo de Inspector mecánico y de alumbrado, con carácter de interino, y accedió a ello la Presidencia, acordándose de conformidad con la petición.

Terminado el despacho ordinario, el señor Villegas insistió en el ruego que tiene hecho referente a la Escuela de Artes y Oficios, acordándose reiterar la petición formulada previa una reunión de autoridades que el alcalde convocó, recordándoles su asistencia.

El señor Moreno Nieto propuso que se imprimiera el Sermon de la Reconquista, predicado por don Luis Díaz Sánchez, el pasado día 26 en la S. I. Catedral, y así se acordó.

A las cuatro menos cuarto se levantó la sesión.

Bosque de Sociedad

ENFERMOS

Se encuentra establecido nuestro querido amigo el culto médico de la Beneficencia provincial, don José Gómez Rosende.

* Guarda cama nuestro particular amigo el abogado don Francisco Cordero Serrano, cuyo alivio deseamos.

* Hallada enferma de algún cuidado la distinguida señora doña Luisa Rodríguez Batiste, esposa del Juez de Instrucción don Luis Perelló y hija del comerciante y consignatario de buques don Alfredo Rodríguez Burgos.

Hacemos votos por la pronta mejoría de la enferma.

* Ha caído en la dolencia que hace poco tiempo le aqueja el oficial de la Secretaría del Ayuntamiento, don Juan Pérez Herrera, cuyo total alivio celebraremos.

* Se encuentra enfermo el oficial del Gobierno civil, don Antonio Pérez García. Celebraremos su alivio.

LOS QUE VIAJAN

Se encuentra en esta nuestro querido amigo el Párroco Arcipreste de Gérgal, don Carmelo Cereón.

* Ha venido de Madrid nuestro querido amigo don Francisco Ruiz.

* De Olancha ha venido el propietario don José López Carretero.

* Se encuentra en esta acompañado de su familia el funcionario de Aduanas, don Ramón Mulet.

* Ha venido de Murcia el comerciante don José Carrillo.

* Ayer mañana salieron para Adra el ingeniero don Francisco J. Cervantes, autor del proyecto del ferrocarril estratégico de Torre del Mar a Zújarca, y la comisión de financieros ingleses que lo acompañan.

INFORMACIÓN LOCAL

Solemne triduo. Continúa el velatorio en la S. I. Catedral a la cinco de la tarde, el solemne eucaristísmo que costeará la asociación de los Juillers circulares y en él predica el párroco arcipreste de Gérgal don Carmelo Coronel.

La capilla de música de la Catedral oficia en estas solemnidades.

Lo de Serén. El gobernador civil señor Sanz Matares, manifestó ayer a las periodistas que habían visitado varios obreros de las minas de Serén para exponer que, desengañados, habían resuelto reanudar el trabajo.

Le rogaron, si, que siga sus gestiones con las Compañías por si fueran factibles obtener algún aumento de jornal.

El gobernador nos anunció que el presidente de la Sociedad «El Despertar del

Obrero», Jerónimo Sáez, había sido detenido por la Policía, como reclamado por el Juez de Instrucción de Purchena, en la causa que se sigue por la voladura del cable minero.

Se hallaba enfermo, por lo que ingresó en el Hospital en calidad de preso.

También ha sido detenida y conducida a Purchena, Carmen Matínez Sorian, de 21 años, que hacia vida marital con Sáez.

Finalmente el gobernador expuso que el jefe de la Benemérita concentrada en Serén le daba cuenta de haber sido sustituidos cuatro kilos de dinamita en la mina «Estaque», de la Sociedad Cabarga San Miguel, habiéndose detenido en Las Mesas, como presunto autor, Andrés Acosta Aznar.

Reunión de gremios

Debiéndose proceder en el mes de Enero a la constitución de los gremios, en la administración de Centrífugos, este Centro convoca a los individuos que ejercen industrias o profesiones para los días y horas que a continuación se presentan:

Día 2, a las diez de la mañana, tejidos por menor; a las doce, ultramarinos.

Día 3, a las diez, comestibles; a las 12, cafés de 20 céntimos.

Día 5, a las diez, tabernas; a las 12, sidra, cervezas y gaseosas.

Día 7, a las 10, paradores y mesones; a las 12, abacerías.

Día 8, a las 10, bodegones y fiognos; a las 12, café de 10 céntimos.

Día 9, a las diez, carbones por menor; a las 12, tablajeras.

Día 10, a las diez, paja y cebada; a las 12, aceite y vinagre.

Día 12, a las diez, comisionistas; a las 12, abogados.

Día 13, a las diez, procuradores; a las 12, barberos en portal.

Día 14, a las diez, carpinteros en taller; a las 12, panaderas con tienda.

Día 15, a las diez, sastres a la medida.

Matrimonio

Han contraído los sagrados lazos matrimoniales la bella señorita Pura Rubí y nuestro particular amigo, el conocido industrial de esta plaza, don Andrés Sanchez.

Dió la bendición a los contrayentes el párroco de San Roque, don Diego Martínez.

Los numerosos invitados fueron obsequiados espléndidamente.

Nuestra enhorabuena a los recién desposados.

Procesión

Mañana, después de Tercia, a las 9 y media, el Excmo. Cabildo Catedral y Clero de la misma, con el Clero parroquial, celebra procesión general a la Iglesia de Santo Domingo. Santuario de Nuestra Exceisa Patrona la Santísima Virgen del Mar, para dar gracias a Nuestra Señora por los beneficios recibidos, según voto hecho por la Ciudad durante unos terremotos en el siglo XVIII.

Al regreso se celebrará en la Catedral Misas solemnes con exposición de Su Divina Majestad.

Notas marítimas

Ayer no entró en nuestro puerto buque alguno.

Fué despachado el vapor inglés «Nieuw», para Cardiff, con mineral de hierro y la balandra española «Pepita», para Cartagena, con mineral.

La lotería

Por la administración número 4 de la capital han sido satisfechas las 80.000 peticiones que han correspondido en el sorteo de la lotería número 17.444.

También se pagó la fracción que faltaba del billete número 29.883 premiado con el tercer premio en el sorteo del 11 del actual, vendido por la misma administración.

Reiteramos a los agraciados nuestra felicitación.

Notas judiciales

Señalamientos para hoy:

Sección primera: Causa procedente del juzgado de Almería, sobre atentado, contra Juan Medina Sierra.

Abogado, señor Rovira; procurador, señor Escobar.

Sección segunda: Ninguno.

— El juez señalado para ayer en la sección primera se suspendió por incomunicación del precesado.

Ha presentado un escrito, dirigido a la Superintendencia, retirando la renuncia que presentó, el Juez municipal suplente electo de Tijola, don Gonzalo Salazar Garrido.

La gripe en Lanjar

El alcalde de Lanjar ha comunicado al Gobernador civil que en los días 7 y 28 del actual se han dado 21 y 53 casos de gripe, respectivamente, ocasionando una defunción.

Se dieron de alta en dichos días, 16 enfermos.

Notas de Hacienda

Encontrándose sin dueño, conocido la casa nº 4 de la calle de Velasco, de esta capital, la Administración de Preimpuestos ha dictado una circular para que presenten los debidos justificantes los que se crean con derecho a ella.

— Don Joaquín García Benítez ha solicitado prórroga para el pago de derechos Reales.

— Doña Dolores Galera Redondo ha solicitado la devolución de un depósito de 50 pesos.

— Se ha señalado para hoy el pago de los libramientos expedidos a favor de los siguientes señores:

Don Manuel Tarantelli, don Ramón Aparicio, don José Orellana y Representante de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

De Sanidad

La inspección provincial de Sanidad ha dictado una circular recomendando las medidas que han de observarse para la higieneización de viviendas en los pueblos de la provincia, especialmente en las zonas mineras de Scrín, Bacares, Gérgal, Cuevas de Vera, Beires y Lucainena de las Torres, a fin de evitar el mal causado en las pasadas epidemias.

En todos los pueblos mineros, y por cada grupo de cinco casas, se construirán un retrete y un lavadero.

Las habitaciones tendrán una ventilación con cristales, nunca menor de 60 centímetros por lado y estarán pavimentadas, habilitando el tragaluz en las viviendas que lo tengan.

Los ayuntamientos estudiarán de acuerdo con los propietarios, los medios de dotar las fincas de agua corriente.

Se practicará la desinfección periódica por la sulfuración.

Las compañías mineras entregarán guías sanitarias a los obreros que se trasladan a otros sitios, sometiéndose los mismos a la vacunación antifilariesca antes de ser admitidos por una empresa.

Las compañías dispondrán además de locales adecuados para el cambio de ropa del personal.

Los alcaldes, a quienes va dirigida esta circular, la comunicarán a los interesados, avisándoles que, transcurrido el plazo prudencial de un mes, se girará visita de inspección.

La circular a que nos referimos aparecerá en el «Boletín Oficial».

De las Obras del Puerto

Mañana, 31, pueden presentarse en la Pagadura de la Junta de Obras del Puerto los obreros y demás personal dependiente de dicha entidad, para celebrar la paga extraordinaria que se les concedió por acuerdo adoptado en la sesión última.

— Por falta de número no pudo reunirse ayer la Junta de Obras del Puerto.

Se reunirá mañana, citada en segunda convocatoria.

Lo del aceite

La Comisión provincial reguladora del comercio de aceite de oliva, facilitó ayer la siguiente nota oficial:

«No habiendo sido aceptados por la Asociación de Detallistas de esta capital los 27.800 kilogramos de aceite que se le adjudicó con fecha 20 del actual, esta Comisión reguladora de aceite, en sesión celebrada hoy en la Junta provincial de Subsistencias, acordó admitir solicitudes de quienes deseen que se le adjudique, señalando tal efecto un plazo que terminará el día 31 del corriente mes y las cuales deberán ajustarse y justificarse conforme a las reglas establecidas y ya publicadas en la prensa, pudiendo los interesados tomar cuantos datos e informes necesiten, en la Secretaría de la Junta de Subsistencias.»

Claret, Royal Claret y Diamante de BODEGAS FRANCO ESPAÑOLAS DE LOGROÑO son vinos Rioja selectos.

Nuevo servicio

De «La Semana» de Vélez Rubio, comunicamos lo que sigue:

«Siete días más tarde, dentro de breves días se inaugurarán un servicio diario de autos entre la vecina ciudad de Lorca y María, pasando por Lumbres, esta villa y Vélez Blanco.

Felicitamos a la empresa Navarro y Perillo por su decisión en dotar a estos pueblos de tan necesaria e importante mejora.»

De Marina

El proyecto de ley de fuerzas navales para 1920, cuya presentación a las Cortes se autoriza por Real decreto lo publica la «Gaceta».

El proyecto de ley de fuerzas navales para 1920, cuya presentación a las Cortes se autoriza por Real decreto lo publica la «Gaceta».

Los proyectos para 1920, cuya presentación a las Cortes se autoriza por Real decreto lo publica la «Gaceta».

Los proyectos para 1920, c

